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伊犁川宁生物技术股份有限公司投资者关系活动记录表 

                编号：0003 

投资者关系 

活动类别 

特定对象调研   □分析师会议 

□媒体采访       ☐业绩说明会 

□新闻发布会     □路演活动 

现场参观 

□其他：电话调研 

参与单位名称 

及人员姓名 

高毅资产、博时基金、红筹投资、建信基金、工银瑞信、银

华基金、富国基金、中信建投、汇添富、盘京投资、中信证

券、华泰证券、华夏基金、宝盈基金、博道基金、资衡（上

海）商业管理有限公司、中信保诚基金、中泰证券、中金公

司、长江证券、阳光保险、兴业证券、湘财基金、相聚资本、

通用技术集团投资管理有限公司、广州高新科控、天风证券、

太平洋证券、上海紫阁投资管理有限公司、民生医药、开源

证券、建信养老金、华创证券、红杉资本、海通证券、国海

证券、国盛证券、光大证券、方正证券、东吴证券、东吴医

药、东方红资管、上海证券报、博雅天下传媒、新华社新闻

信息中心、每日经济新闻、金融投资报、南方周末、中国证

券报、21 世纪经济报、E 药经理人、每日经济新闻等机构和

投资者、媒体共计 75 人次。 

时间 2023 年 5 月 25 日 10:00-12:30 

地点 公司 5 楼会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

董事、总经理邓旭衡先生；董事、副总经理、财务总监李懿

行先生；副总经理、首席科学家赵华先生、副总经理、董事

会秘书顾祥先生。 



 

 

 

 

 

 

 

投资者关系活动主要

内容介绍 

1.公司主力产品的价格趋势如何？包括从盈利角度看，预期

如何？ 

答：从目前来看，公司主要产品的市场价格保持平稳的态势。

新疆地区原材料价格相对于内地，有明显成本优势，产销两

旺，通过降本增效、烫平波动、减员增效等方面实现业绩增

长。对于公司全年的业绩，公司管理层有信心实现股权激励

计划所设定的盈利目标。 

2.三个产品的开工率？ 

答：公司目前开工率是 100%，全厂都是满负荷状态。 

3.预计未来一年合成生物学的产品品种，品类、优势以及产

品空间？ 

答：麦角硫因产品预计今年年底会达到中试阶段。未来的新

产品应用领域主要涉及到保健品原料、化妆品原料和饲料添

加剂领域等。 

4.环保方面运行成本的组成情况以及未来几年的变化趋势？

同时脱硫采用的是氨法脱硫工艺吗？同时未来还有哪些副

产物有变废为宝的空间？ 

答：由于公司三废治理要达到国家标准，在环保运行费用的

投入上很难有大的调整。但公司通过以下几个方面，作出了

相应的降本措施。一是通过菌渣无害化与资源化的利用，将

菌渣制作成肥料的基料进行销售，在一季度有小量销售，在

利润端会有贡献；二是通过生产工艺的革新，降低废水量，

同时将生产过程中产生的盐加工成酸和碱进行再次利用，从

而实现降本增效。公司采用的是氨法脱硫工艺，我们将菌渣

变废为宝，未来硫酸铵的制备技术我们正在做攻关，通过精

制获得高纯度硫酸铵，用于大生产。 

5.怎样看待未来整体合成生物学的市场空间，国内的竞争情

况，未来合成生物学的毛利率的预期，红没药醇今年的销售

预期是否有规划以及在菌种方面是否已和外界企业合作？ 



答：随着合成生物学的发展，以生物造万物的可能性会越来

越大，初创公司也越来越多，面临的挑战也越来越大，合成

生物学产品主要是对传统制造业进行科技升级，公司主要是

凭借其明显的成本、环保、技术壁垒优势，具备了丰富的生

物发酵技术经验和产业化的能力，借助新疆伊犁地区资源禀

赋的优势，未来将在伊犁地区打造合成生物学企业基地，吸

引更多合成生物学企业到伊犁进行产业化合作，公司一直保

持合作开放的心态，以合作和自主研发相结合的模式，合作

模式开放多样，促进企业共赢。今年红没药醇预计销量几十

吨，经销商销售价格预计 400-500 元/kg，市场价格 1200 元

/kg左右，红没药醇毛利预期会在 50%左右。 

6.公司未来有泛酸钙产品，需要的丙氨酸和泛酸钙内脂这两

个原料是自产的还是有外购的？ 

答：公司只是外购丙氨酸进行发酵生产泛酸钙，不使用泛酸

钙内脂。 

7.5-羟基色氨酸的成本情况和市场定价策略是怎样的？ 

答：目前化学法生产 5-羟基色氨酸成本约为 500-600 元/kg，

市场销售价格在 800-900 元/kg，此产品市场需求量预计在

600-800 吨左右，公司设计的 5-羟基色氨酸产能是 300 吨。 

8.合成生物学这方面研发人员的数量？引进人才的情况？以

及使用高动量自动化设备上目前有什么样的进展？ 

答：目前上海研究院现有研发人员约 80 位，其中后勤人员

约 13 位，研究院二期项目预计 7—9 月还会再引进一些高端

人才，预计明年年底二期建成使用后，人数大概 150 人左右。

目前研究院已经在使用高通量菌种构建及高效筛选平台，将

自动化平台打造成国内使用效率最高的平台。 

9.合成生物学技术方面是否使用人工智能技术进行赋能？ 

答：目前还没有用人工智能技术。 

10.红没药醇和红景天苷是否有替代关系，未来红景天苷竞争



格局会不会对红没药醇有负面影响？ 

答：红没药醇主要作用是抗敏和消炎，目前已被广泛添加应

用于化妆品中，对增强肌肤的修复能力具有显著的功效。红

景天苷主要应用于保健品原料领域。 

11.6-APA,青霉素 G 钾盐的国内和出口占比大概是多少？未

来这两个产品在出口方面会有拓展吗？ 

答：公司出口销售占比由 30%下降至 20%左右，预计今年会

有所回升。 

12.合成生物学 CDMO版块和产品销售，今年达到的利润水

平大概是咋样的？以及未来 3-5 年占整体利润比例的预期？ 

答：从目前来看，公司主要产品的市场需求保持稳中有升的

态势。对于公司全年的业绩，公司管理层有信心实现股权激

励计划所设定的盈利目标。 

13.目前合成生物学项目是自研为主，后期会不会考虑更多的

外部引进，以及外部引进的机制是怎样的？ 

答：上海研究院目前建立了新工作室合作模式，与高校、中

科院等具有创新力的青年老师进行合作；并且提供博士创业

平台、合伙人机制吸引人才加入。 

14.未来更新的产能释放节奏是怎么样的？ 

答：目前公司有硫氰酸红霉素生产线一条，头孢系列、青霉

素系列中间体生产线各一条，基本都可以达到满产，巩留项

目主要建设可年产红没药醇 300 吨、5-羟基色氨酸 300 吨、

麦角硫因 0.5 吨、依克多因 10 吨、红景天苷 5 吨及其他原料

的柔性生产基地，一期项目预计在今年年底建成试车，二期

预计在 2024 年年底建成。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023年05月15日 

 


